
 

10-10-2023 Procès-verbal – Conseil de quartier de Loretteville 

 

Procès-verbal 
7e assemblée ordinaire du conseil d’administration du conseil de quartier 

de Loretteville tenue le mardi 10 octobre 2023, à 19h 

Format hybride 

En salle : Édifice Denis-Giguère, 305 rue Racine, salle RC15 

Étaient présents 
Madame Véronique Perez   Secrétaire 
Madame Isabelle Duchesneau  Trésorière (virtuellement) 
Madame Nancy Beaupré   Administratrice 
Madame Linda Duchaine   Administratrice 
Monsieur Samuel Clavet   Administrateur  
Madame Laurianne Giguère   Administratrice 
Monsieur David Houde   Administrateur (virtuellement) 
 
Étaient absente 
Madame Lyse Pelletier   Présidente 
 
Étaient également présentes 
Madame Marie-Josée Asselin  Conseillère municipale du district 
      Loretteville–Les Châtels 
Madame Dominique Gagnon  Conseillère en consultations publiques 

Service de l’interaction citoyenne – Ville de 
Québec 

Monsieur Louis Montgrain Conseiller en urbanisme 
Service de gestion territoriale – Ville de 
Québec 

 
QUORUM 
Le quorum des membres du conseil d’administration est atteint. 
 
Outre les personnes mentionnées précédemment, trente-neuf (39) personnes 
participent à l’assemblée de consultation dont 3 demeurent à l’assemblée ordinaire du 
conseil à la suite de la consultation et 2 participants en ligne. 
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Ordre du jour 
1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Consultation publique | Permettre la réalisation d’un projet d’ensemble dans 
la zone située à l’intersection de la rue de la Rivière-Nelson et du boulevard 
Valcartier 

19 h 05 

4.  Questions, demandes et commentaires du public 19 h 50 

5.  Période d’information de la conseillère municipale 20 h 00 

6.  Dossiers concernant le quartier 

6.1 Résolution pour que la Ville évalue l’efficacité des mesures 

(bollards, etc.) mises en place sur la rue du Golf et en fasse 

part au conseil de quartier  

6.2 Balançoires pour bébés au parc de l’Orme  

6.3 Branchement du panneau lumineux sur le boulevard des 

Étudiants  

6.4 Sécurité dans le secteur de la rue de la Faune et de la rue des 

Vieux-Pins  

6.5 Aménagements sur la rue Valvue 

20 h 10 

7.  Dossiers du conseil de quartier 

7.1 Retour sur les activités de sensibilisation « Défi, à vélo ou à 

pied, je suis capable » auprès des élèves des écoles primaires 

Arc-en-ciel et Château d’Eau Affiches « LENTement, s.v.p. » 

7.2 Collaboration avec ATV pour une marche exploratoire sur le 

sentiment de sécurité routière des femmes à Loretteville  

7.3 Démarche exploratoire de la Ville auprès des conseils de 

quartier sur le potentiel d’aménagement d’espaces publics 

7.4 Présentation éventuelle du diagnostic territorial d’ATV du projet 

« Mobilité un territoire de possibilités » 

7.5 Projet de Journal communautaire (budget d’initiative) 

7.6 Projet commun des conseils de quartier dans le cadre du 

programme de mobilisation à la sécurité routière 2024 

20 h 40 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=544
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=544
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=544
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7.7 Atelier d’échanges tenu le 2 octobre sur le changement de 

vocation des terrains à l’intersection de la rue Maurice-Barthe et 

du boulevard de la Colline 

8.  Correspondance 21 h 00 

9.  Adoption du procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 12 septembre 2023 21 h 05 

10.  Fonctionnement du conseil de quartier 

10.1 Nomination d’un administrateur ou administratrice 

responsable de la confidentialité des données (notamment, 

Inscription au Registre des entreprises) 

10.2 Résolution pour le paiement des travaux de rédaction 

21 h 10 

11.  Varia 21 h 15 

12.  Date de la prochaine rencontre et levée de l’assemblée 21 h 20 

 
1. Ouverture de l’assembléeMadame Nancy Beaupré préside la rencontre en l’absence 
de madame la présidente, Lyse Pelletier.  Elle ouvre l’assemblée à 19h et souhaite la 
bienvenue aux membres du conseil, à la conseillère municipale, aux professionnels de la 
Ville de Québec et aux personnes présentes en salle.  
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
L’adoption de l’ordre du jour est proposée par monsieur Samuel Clavet et est appuyée 
par madame Linda Duchaine et également, adoptée à l’unanimité par ses membres.  
 
3. Consultation publique | Permettre la réalisation d’un projet d’ensemble dans la 
zone située à l’intersection de la rue de la Rivière-Nelson et du boulevard Valcartier 
 
Madame Dominique Gagnon préside la rencontre de consultation. D’entrée de jeu, elle 
explique tout le processus encadrant la consultation publique de la Ville de Québec, le 
rôle de recommandation du conseil de quartier dans le dossier et celui des citoyens 
concernés par lesdites modifications et invités à se prononcer. Monsieur Louis Mongrain, 
urbanisme au Service de la ville de Québec, est invité à présenter l’ensemble du projet de 
construction de trois jumelés sur le lot 5619854, pour un total de six logements, tout en 
prévoyant préserver le boisé à l’ouest du lot.  
 
Les nombreux participants présents, ont pu partager leurs commentaires et poser des 
questions à monsieur Montgrain et les membres du conseil de quartier ont également, 
donné leur avis sur le projet.  
 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=544
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=544
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Madame Dominique Gagnon indique que tout le déroulement de la rencontre et les avis 
qui ont été donnés sur le projet, demeurent accessibles sur la page Web de la ville de 
Québec. Elle rappelle qu’il est toujours possible de la rejoindre par courriel ou par 
téléphone. Madame Gagnon invite les gens à consulter les ordres du jour de leur conseil 
de quartier pour être bien informés et assurer un suivi des dossiers qui animent la vie de 
leur quartier.  
 
Madame Gagnon, les membres du conseil et madame Asselin, remercient monsieur 
Montgrain pour la présentation du projet et de l’intérêt que celle-ci a suscité.    
       
Voir le rapport de consultation publique sur la page web du projet ou en annexe de ce 
procès-verbal. 
 
4.Questions, demandes et commentaires du public. 
 
Aucune question n’a été posée par le public. 
 
5. Période d’information de la conseillère municipale 
Madame Marie-Josée Asselin, conseillère municipale du district de Loretteville, informe 
le conseil de quartier et les participants de l’assemblée sur les sujets suivants : 
 

• Stationnement des véhicules sur la rue  
Des citoyens se plaignent du volume de stationnement sur les rues Parc Marchand 
et Lefebvre. Madame Asselin sensible au problème relevé, évoque que ce sont là 
des rues à accès public et que le partage devient sans équivoque. Elle fera le suivi 
à la demande qui lui a été adressée.  

• Mascarade de l’Halloween 
Une nouvelle édition de la Mascarade de l’Halloween aura officiellement lieu cet 
automne et la Maison hantée sera à nouveau installée confirme madame Asselin.  
Les détails de l’événement sont disponibles sur la page Facebook.   

• Vandalisme et vol de décorations 
Est porté à l’attention de madame Asselin, le vandalisme qui sévit dans le quartier 
sur des sculptures, des équipements de décoration d’Halloween, de Noël…) Dans 
le cadre de la tenue du carnaval, on se demande s’il y aurait lieu de recourir au 
service d’une ressource pour assurer une adéquate surveillance. Sujet à suivre.  

• Problème d’itinérance 
Il est rapporté y avoir de plus en plus d’itinérants dans le quartier qui suscite un 
niveau d’inquiétude chez les résidants. On les a perçus en face de l’église 
Ambroise, à l’aréna Roger Durand, le long de la rivière St-Charles…L’intimidation 
qui est faite aux gens qui vont chercher des victuailles au Frigo d’entraide à l’église 
Ambroise, le vandalisme et le fait que certains doivent se nourrir, vivre et soulager 
leurs besoins de base dans les endroits publics, alimentent cette appréhension. 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=544
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Un phénomène qui s’intensifie de plus en plus, dans un contexte de pénurie de 
logements et de la majoration du coût de la vie. 
 
Les membres du conseil sont conscients de ce problème qui existe partout sur le 
territoire de la Ville de Québec et qui inévitablement, déborde à Loretteville et 
dans d’autres arrondissements. Il est entre autres, suggéré de mettre ces gens en 
contact avec les organismes locaux et les personnes pouvant leur apporter une 
aide.  

 
6. Dossiers concernant le quartier  
 

• 6.1 Bollards sur la rue du Golf  
Madame Asselin explique que compte tenu du nombre de rues ayant fait l’objet 
de surveillance, via l’installation de bollards et d’affiches indiquant une réduction 
de vitesse, il devient difficile d’émettre des rapports d’évaluation distincts. 
Toutefois, en ce qui a trait à l’intervention effectuée sur la rue du Golf, madame 
Nancy Beaupré, qui utilise la voie cyclable régulièrement, a remarqué un 
changement notable à la suite de l’application des bollards et des écriteaux de 
réduction de la vitesse. Une certaine amélioration a visiblement été apportée. 

• 6.2 Demande pour l’installation de balançoires au parc de l’Orme 
Aucune autre information concernant ce sujet dont le suivi sera fait au printemps. 

• 6.3 Branchement du panneau lumineux sur le boulevard des Étudiants 
• Le branchement a été réalisé suivant les nombreuses requêtes de madame 

Asselin.  
• 6.4 Sécurité dans le secteur de la rue de la Faune et de la rue des Vieux-Pins 

Aucune nouvelle information à communiquer sur ce sujet depuis la dernière 
assemblée du conseil de quartier. À suivre. 

• 6.5 Aménagements sur la rue Valvue (suivi) 
Une rencontre citoyenne sera organisée prochainement avec les personnes ayant 
participé à l’atelier d’échanges du 13 mars 2023 afin de leur expliquer les raisons 
pour lesquelles les aménagements n’ont pas été installés à l’été 2023. 

 
7. Dossiers concernant le quartier 

7.1 Retour sur les activités de sensibilisation « Défi, à vélo ou à pied, je suis 
capable » auprès des élèves des écoles primaires Arc-en-ciel et Château-d’Eau 
 « LENTement, s.v.p. » 
Après maints efforts déployés pour l’organisation, l’animation et la présence sur 
le terrain, les activités de sensibilisation « Défi, à vélo ou à pied, je suis capable » 
ont été un franc succès, confirme madame Véronique Perez, responsable du 
dossier. Elle souligne qu’il y a eu une bonne collaboration des divers intervenants 
en milieu scolaire lors de la tenue de l’événement. Des membres du conseil ainsi 
que madame Asselin ont accompagné le personnel d’Accès transport viables, lors 
des activités du 28 et 29 septembre dernier. Tous sont unanimes et affirment que 
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ce fut une expérience enrichissante, dynamique auprès des jeunes et somme 
toute, un événement couronné de succès. 
 
Merci à madame Véronique Perez pour tout le travail effectué dans ce dossier.  
 
7.2 Collaboration avec ATV pour une marche exploratoire sur le sentiment de 
sécurité des femmes à Loretteville 
Comme l’information à la demande de collaboration semble incomplète (parties 
non imprimées ou illisibles), madame Nancy Beaupré veillera à obtenir plus de 
détails, qu’elle partagera avec les membres lors de la prochaine rencontre du 
conseil. 
 

             7.3 Démarche exploratoire de la Ville auprès des conseils de quartier sur le 
             potentiel d’aménagement d’espaces publics  
             Madame Linda Duchaine indique avoir répondu à cette cueillette de données  
             visant à identifier les lieux d’intérêt pour l’aménagement d’espaces publics dans   
             le quartier. 
 

7.4 Présentation éventuelle du diagnostic territorial d’ATV du projet 
             « Mobilité s-un territoire de possibilités » 

Une demande de disponibilité a été envoyée par le responsable du projet. Une 
rencontre visant à présenter les résultats de la démarche se tiendra 
prochainement.  
 
7.5 Projet du Journal communautaire (budget d’initiative) 

       Madame Linda Duchaine a rencontré madame Diane Corriveau concernant l’idée  
       de lancer un feuillet informatif qui pourrait être fait pour annoncer les principaux 
       projets ou autres nouvelles d’intérêt public, aux résidants du quartier. 
 

              Afin de valider la pertinence du projet, d’évaluer le budget qui devra lui être   
       attribué et de s’assurer que celui-ci répond bien aux besoins des divers 
       organismes et acteurs du milieu, madame Duchaine veillera à effectuer un  
       sondage exploratoire auprès de ces derniers. Elle fera part de l’intérêt qu’il suscite  
       lors de la prochaine rencontre des membres du conseil. Embryonnaire à ce  
       stade-ci, ce que pourraient en être la forme, le contenu, le nombre d’exemplaires, 
       la fréquence et le mode de distribution seront sujets d’ une prochaine étape. 
     
       Bref il s’agit d’un concept indépendant de tout commanditaire dont la réalisation  
       pourrait être imputée au budget d’initiative de la Ville. 
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      7.6 Projet commun des conseils de quartier dans le cadre du programme de   
      mobilisation à la sécurité routière 2024 

Madame Lyse Pelletier a reçu un courriel invitant le conseil de quartier à se joindre à un 
projet commun qui est : de développer un vidéoclip pour septembre 2024 portant sur la 
sécurité routière. Une rencontre d’information s’est tenue le 14 septembre à 19 h à 
laquelle ont assisté mesdames Lyse Pelletier, Nancy Beaupré et monsieur Samuel Clavet. 
Ce dernier a dressé un compte rendu qui a suscité des échanges entre les membres qui 
adoptent la position de ne pas se joindre au projet commun. ll est toutefois recommandé 
de continuer de promouvoir le dossier de sécurité routière et d’effectuer une demande à 
la Ville de Québec pour que soit reconduit pour une autre année, le programme de 
subvention de 3 000.$.  

 
Monsieur Clavet est mandaté pour faire suivre à qui de droit, la réponse des membres à 
cette invitation de projet commun. 

 
7.7 Atelier d’échanges tenu le 2 octobre sur le changement de vocation des 
terrains à l’intersection de la rue Maurice Barthe et du boulevard de la Colline 
 

Madame Asselin mentionne qu’un atelier d’échanges a eu lieu concernant la vision de 
développement des terrains à l’angle de la rue Maurice-Barthe et de boulevard de la 
Colline. Cet échange constructif, fort apprécié des citoyens, a permis de confirmer que le 
changement de vocation proposé par la ville est conforme aux volontés des citoyens du 
secteur. 
 
8. Correspondance 
Aucune correspondance n’a été reçue. 
 
9.Adoption du procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 13 juin 2023 
Sur proposition de madame Linda Duchaine qui est appuyée par madame Nancy Beaupré, 
il est résolu d’adopter le procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 12 septembre 2023. 
Adopté à l’unanimité. 
 
10. Fonctionnement du conseil de quartier 

10.1 Nomination d’un administrateur ou administratrice responsable de la 
confidentialité des données   
Conformément à l’esprit de loi qui oblige, avant le 15 novembre, il est tenu de réaliser 
la mise à jour au registraire des entreprises. Pour ce faire, il est nécessaire d’adopter 
une résolution affirmant le rôle d’un administrateur responsable de la protection des 
renseignements personnels à laquelle adhère le conseil.  
 
Résolution 23-CA-15 : Sur proposition de madame Véronique Perez, dûment appuyée 
par madame Laurianne Giguère, monsieur Samuel Clavet sera responsable de la 
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confidentialité des données notamment, auprès de l’inscription du conseil de quartier 
et auprès du Registre des entreprises.  

 
10.2 Résolution pour le paiement des travaux de rédaction 
 

Résolution 23-CA-16 : Sur proposition de madame Linda Duchaine et laquelle est appuyée 
par madame Nancy Beaupré, il est résolu d’approuver le paiement des horaires de la 
secrétaire de rédaction pour (les procès-verbaux du 12 septembre et 10 octobre 2023). 

 
 

11. Varia 
       11.1 Poste à la trésorerie à combler 
Devant ses obligations et charge de travail plus imposantes, madame Isabelle Duchesneau 
annonce devoir se démettre du dossier de la trésorerie dont elle avait la    responsabilité. 
Elle demeure en réflexion quant à son rôle d’administratrice au sein du conseil de 
quartier.  
Résolution 23-CA-17 : Sur proposition de madame Laurianne Giguère laquelle est 
appuyée par madame Nancy Beaupré, monsieur Samuel Clavet prendra la responsabilité 
du dossier de la trésorerie en remplacement de madame Duchesneau. 
Les membres du conseil remercient madame Duchesneau pour son excellent travail et 
monsieur Clavet, d’avoir accepté d’ assumer cette nouvelle tâche.  
 
      11.1 Protection des milieux humides 
Madame Nancy Beaupré fait la lecture d’un courriel qu’elle a reçue susceptible 
d’intéresser les résidants du quartier qui sont propriétaires ou usagers de milieux 
humides et hybrides. En lien avec le déploiement du Plan régional des milieux humides, 
plusieurs activités se tiendront dont une rencontre d’information le 26 octobre. Madame 
Beaupré tentera d’obtenir un document plus lisible et complet et en fera part aux 
membres car certaines parties du texte étaient manquantes. 
 
12. Date de la prochaine rencontre et levée de l’assemblée 
La prochaine assemblée aura lieu le mardi 14 novembre à 19 h au centre communautaire 
Denis-Giguère.  
 
Madame Linda Duchaine propose la levée de l’assemblée à 22h laquelle est appuyée par 
monsieur Samuel Clavet. 
 
 
 
____________________                                    _____________________ 
Lyse Pelletier                                                        Véronique Perez 
Présidente                                                             Secrétaire 
 


